

La prensa argentina calificó de importante el paro en la capital

Fue parcial en el interior.— Nuevas detenciones

(AFP, AP y ANSA)

BUENOS AIRES, 28 de abril.—De significativo en esta capital y parcial en el interior del país calificó hoy la prensa metropolitana la huelga general efectuada ayer aquí, primera desde que los militares tomaron el poder en Argentina en 1976.

El gobierno, que había declarado ilegal la medida de fuerza, señaló anoche en un balance de la jornada que ésta fue normal y que sólo fue acatada por escasos sectores industriales, además de los obreros ferroviarios.

La agrupación sindical que declaró el paro, la "comisión de los 25", evaluó sin embargo que la inactividad llegó —como promedio— a casi el 70 por ciento en el cordón industrial del Gran Buenos Aires.

Esa ancha franja lindante con la ciudad que alberga plantas chicas y medianas de los rubros automotriz, papelerero, metalúrgico, frigorífico, textil y otros, concentra aproximadamente el 40 por ciento de la población total del país (unos 26 millones de habitantes).

La "jornada nacional de protesta" había sido impulsada principalmente, para condenar la política económica oficial y reclamar la libertad de una veintena de dirigentes gremiales apresados 5 días antes, tras anunciar la realización del paro.

El cese laboral, no obstante, fue promovido por uno de los 2 agrupamientos que pugna por la conducción hegemónica del movimiento obreros, desde que el régimen castrense del presidente Jorge Videla impidió todo tipo de actividad gremial hace 3 años.

NO HUBO DESORDENES

El documento gubernamental afirmó anoche que "en ningún caso se han registrado alteraciones del orden, tanto en la Capital Federal y Gran Buenos Aires, como en los principales centros industriales del interior".

En ese punto, coincide hoy la prensa bonaerense, estuvieron de acuerdo los comunicados oficiales y sindicales, porque no hubo desórdenes callejeros, observándose precisamente una férrea vigilancia policial en todo el país.

Los 2 grandes accesos a Buenos Aires utilizados por la mayoría de los obreros que trabajaban en la zona, las entradas norte y sur de la ciudad, vieron notoriamente disminuido su habitualmente intenso tránsito porque ambos ramales ferroviarios —líneas Mitre y Ro-

ca— no circularon en todo el día, según los propios informes oficiales.

Tanto el grupo que decretó la huelga (Los 25) como su ramal la Comisión Nacional de Trabajo (CNT), algunos de cuyos gremios se plegaron no obstante a la paralización de actividades, prometieron sendas asambleas para la semana entrante a efectos de evaluar la situación.

NUEVAS DETENCIONES

La detención de 7 dirigentes del gremio de mecánicos por adherirse al paro realizado el viernes 27, fue denunciada hoy por un agrupamiento de ese sindicato.

La lista Verde— corriente interna del Sindicato de Trabajadores de la Industria Automotriz (SMATA)— dijo en un comunicado que los apresados son 5 integrantes de la comisión gremial de una fábrica ubicada en las afueras de Buenos Aires y los secretarios de 2 seccionales del interior del gremio.

Tales detenciones se suman a las de los 6 integrantes de la Comisión de los "2" que convocaron al paro y que serán procesados junto a otros directivos del núcleo.

El comunicado de la "Lista Verde" sostiene que los detenidos "afroitan hoy la cárcel en uno de los mayores actos de barbarie e injusticia de que se tenga memoria", y resuelve mantener al gremio mecánico en "estado de alerta" en demanda de la libertad de los sindicalistas.

El documento expresa la felicitación a los trabajadores mecánicos "por su valiente adhesión a la jornada de protesta" que, afirman, expresa "la madurez de los trabajadores ante el constante cercenamiento de nuestros derechos".

Asimismo, la declaración afirma que "es hora de que aquellos dirigentes venales que comprometen su dignidad para asegurar sus cargos recuerden que los únicos dueños de los mismos son los propios trabajadores que, sumándose a la protesta, mostraron una dignidad que les falta a sus representantes".

Aluden así a la llamada Comisión Nacional de Trabajo, la otra agrupación que se abroga la conducción sindical, que rechazó la convocatoria al paro.

De su lado, el Ministerio del Interior confirmó hoy que son 12 los sindicalistas arrestados por haber

convocado a la huelga que se realizó ayer.

Los arrestados forman parte de la Comisión de los 25.

El Ministerio del Interior dijo que de los 12 sindicalistas arrestados, 6 están en calidad de procesados, 5 imputados y la situación del restante aún está en estudio ya que se encuentra enfermo en la cárcel de Villa Devoto, de esta capital.

Los detenidos, al igual que la mayoría de los dirigentes gremiales, pertenecen al peronismo moderado. Entre ellos se encuentran los jefes de los gremios de los Taxistas, Roberto García; de los trabajadores del tabaco, Roberto Digón y del sector ferroviario, Raúl Rapitti.

El sindicalista enfermo, Gerónimo Izetta, es el jefe del sindicato de los trabajadores municipales.

De acuerdo con las leyes de seguridad vigentes, los sindicalistas arrestados pueden sufrir fuertes multas y penas de cárcel de hasta 10 años, por haber violado una disposición que prohíbe instigar o realizar huelgas en el país.

EL GOBIERNO RATIFICA SU POLITICA SALARIAL

El ministro de Economía José Alfredo Martínez de Hoz ratificó la política salarial del gobierno tras el paro de actividades convocado ayer.

El ministro Martínez de Hoz, antes de partir hacia Londres donde participará en un seminario, dijo que los recientes aumentos salariales dispuestos por el gobierno tendían "a proteger lo que podríamos llamar los ingresos menores para que tengan un nivel básico aceptable".

El ministro, cuya política "liberal" ha sido el flanco más atacado del gobierno militar, dijo que el crecimiento del Producto Bruto Interno durante el primer trimestre de 1979 es un índice de "una recuperación muy activa de la economía".

Entretanto, la Comisión Nacional de Trabajo, que no se adhirió al paro de ayer, aprobó una declaración en la que insta a la unidad sindical para oponerse a una "filosofía económica carente de todo sentido social".

La CNT insinuó que la declaración del paro de ayer por parte de Los 25 obedeció a "espectaculaciones y personales luchas de sectores y actitudes aisladas" que los trabajadores deberán evitar en el futuro.